
 

 

 

Gobernador de Nariño propone el ingreso como accion istas, de organizaciones 
agrícolas, a la empresa Alimentos Nariño.  
 
San Juan de Pasto, febrero 3 de 2014 (PRENSA) Con el acompañamiento del 
gobernador de Nariño Raúl Delgado Guerrero , se reunieron en Ipiales el pasado fin de 
semana, el viceministro de agricultura Hernán Román Calderón  con representantes 
del movimiento de "dignidad agropecuaria". 
 
Durante el encuentro se discutieron aspectos referentes a los compromisos del 
gobierno nacional luego del paro agropecuario y el nivel de cumplimiento que estos han 
tenido por parte del Estado. El viceministro Román Calderón, explicó que el mismo 
presidente Juan Manuel Santos  ya ha entregado un balance satisfactorio y se 
comprometió a analizar sus observaciones en cuanto a la respuesta institucional. 
 
Así mismo se analizó la posibilidad de que a través de los recursos ofrecidos por el 
gobierno nacional dentro de los compromisos con el sector agrícola de Nariño, los 
productores accedan a ser parte como accionistas de la empresa Alimentos Nariño, 
ubicada en la zona franca de Ipiales. Esta propuesta que fue hecha por el gobernador 
de Nariño, aún requiere de análisis jurídicos para conocer su pertinencia. 
 
De acuerdo con Álvaro Obando , gerente de Alimentos Nariño empresa que busca 
convertirse la dinamizadora de la economía agrícola del departamento ante retos como 
los tratados de libre comercio, con la propuesta del mandatario regional, se lograría el 
financiamiento de la empresa que ha sido un gran obstáculo para comenzar con 
importación de productos y a la vez se coadyuvaría con el cumplimiento de los 
compromisos del gobierno nacional con los agricultores nariñenses. 
 
Otra de las razones que llevaron al viceministro de agricultura y al gobernador de 
Nariño a Ipiales el pasado sábado, fue también la de acompañar a una misión de la 
Agencia de Cooperación Internacional de Corea, Koica, que trajo a tres expertos en 
desarrollo tecnológico para la agricultura, que querían conocer las instalaciones de la 
planta de Alimentos Nariño y el tipo de productos que podría procesar. 
 
Según Hyewon Cho , subdirectora de Koica, esta misión fue de tipo exploratoria ante el 
interés de Corea en la compra de productos agrícolas de Colombia, luego de la puesta 
en marcha del tratado de libre comercio entre los dos países. Indicó que inicialmente su 
interés está en el brócoli pero que se quiere conocer otros productos y su calidad para 
establecer posibles canales de comercialización. 
 
Luego de esta visita, la embajada de Corea en Colombia analizará la información 
recogida y comunicará en las próximas semanas cuales podrían ser sus intereses 



 

 

 

comerciales en la región.    
  
Asamblea Departamental de Nariño aprobó adición pre supuestal por más de 254 
mil millones de pesos para la ejecución de importan tes proyectos de 
infraestructura y otros sectores.  
 
La asamblea departamental de Nariño aprobó en su última sesión correspondiente a 
periodo de  extraordinarias,  una adición presupuestal por 254 mil millones de pesos, 
para la ejecución de importantes proyectos de infraestructura en el departamento. 
 
De acuerdo Nelson Leytón, secretario de hacienda del departamental, esta 
incorporación de recursos al presupuesto de  Nariño, permite la ejecución de 
importantes proyectos incluidos en el Contrato Plan, como el de la vía Junín – 
Barbacoas, el proyecto vial del norte de Nariño entre el Empate – Albán – La Cruz – 
San Pablo – Higuerones, así mismo proyectos viales de la red secundaria del 
departamento por cerca de 30 mil millones de pesos. 
 
El funcionario explicó que por concepto del proyecto Junín – Barbacoas los recursos 
adicionados ascienden más de 90 mil millones de pesos, y para el proyecto vial del 
norte están por encima de los 70 mil millones de pesos; sumando solo estos convenios 
con Invias son más de 190 mil millones de pesos los adicionados.  
 
Leytón además reveló que en esta adición presupuestal se incluyen importantes 
recursos para otros sectores, como 54 mil millones del sector salud de convenios entre 
el Instituto Departamental de Salud de Nariño y municipios; también recursos para 
proyectos de acueductos de acueducto y alcantarillado del Plan departamental de 
Aguas por más de 3 mil 400 millones de pesos; y del sector educativo más de 2 mil 
millones de pesos. 
 
A su turno el presidente de la asamblea departamento Álvaro Bastidas destacó el juicio 
con que el grupo de diputados abordó este proyecto de ordenanza y las iniciativas del 
gobierno departamental durante este breve periodo de sesiones extraordinarias. 
 
El presidente de la Asamblea Departamental reconoció la importancia de este trámite 
de adición, ante la relevancia de los proyectos a ser ejecutados, que representan una 
inversión sin precedentes para Nariño, y que han sido el fruto de un intenso trabajo de 
gestión del gobernador de Nariño Raúl Delgado Guerrero y de la “unidad regional” en la 
que confluyen la bancada parlamentaria, la Asamblea Departamental, los gremios y las 
fuerzas vivas de la región.       
 


